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Национальные
интересы приоритетны

Как заявил премьер�министр Ираклий
Гарибашвили на заседании правительства,
Грузия заслужила статус кандидата в ЕС
путем реформ, осуществленных за послед�
ние девять лет.  

"Давайте сначала подождем, каким
будет решение. Если кому�то и полагается
статус, то полагается Грузии, а затем уже
Украине и Молдове. Когда говорят, что
Украина в состоянии войны и из�за этого
он ей должен быть предоставлен, прошу
прощения, если присвоение статуса опре�
деляется войной, мы не хотим войны, дру�
зья, мы требуем заслуженного статуса, ко�
торый грузинский народ заслужил своей
30�летней борьбой на пути строительства
демократии. Мы просим только этого, я
сказал это публично, и в Давосе, и в Брати�
славе, и в Брюсселе, мы не просим ничего
особенного и незаслуженного, мы просим
заслуженного статуса. Если это решение
не будет справедливым, разумеется, мы,
соответственно, как я сказал, детально все
объясним нашему населению, народу, со�
гражданам, каковы были основные причи�
ны, из�за которых была принята хотя бы та
постыдная резолюция", � сказал Ираклий
Гарибашвили.

Также премьер�министр на заседании
правительства напомнил о заявлении сек�
ретаря Совета национальной безопасности
Украины.

"Секретарь Совета национальной бе�
зопасности Украины сказал, что они хотят
открыть второй фронт в Грузии, добавив,
что не только наши женщины и дети долж�
ны гибнуть, эта война должна перемес�
титься в другое место, она должна пере�
меститься в Грузию, согласно их плану.
Вспомним, кто участвовал в этой кампа�
нии, конечно же, "Национальное движе�
ние" со всеми его сателлитами, эта пятая
колонна, которая 24 часа в сутки борется
против национальных интересов нашей
страны, государственности. Вы, наверное,
помните их согласованные действия, на�
чавшиеся после того, как я сделал извест�
ные заявления вскоре после начала войны,
которые, между прочим, начиная с амери�
канского лидера, и заканчивая европейс�
кими лидерами, сделали почти аналогич�
ные заявления", � подчеркнул Гарибашви�
ли.

Все вместе строим
будущее страны 

Премьер�министр Грузии Ираклий Га�
рибашвили поздравил езидов, проживаю�
щих в Грузии, с днем открытия единствен�
ного в Восточной Европе и странах постсо�
ветского пространства езидского храма
"Зиарата езид". Премьер�министр отмеча�
ет, что основание храма является нагляд�
ным доказательством природной толерант�
ности грузин и большого уважения к ези�
дам, чему в 2015 году способствовала по�
литическая команда "Грузинской мечты".
По словам главы правительства, грузины и
езиды вместе строят будущее страны и за�
ботятся о ее благоустройстве и развитии,
что достойно высокой оценки.

Изменение
Конституции отсрочено

Парламент Грузии отсрочил рассмот�
рение проекта поправок в Конституцию
страны на два месяца. Решение было при�
нято на заседании бюро на основании об�
ращения парламентского комитета по юри�
дическим вопросам. Проект конституци�
онных поправок был инициирован 91 депу�
татами в июне 2021 года. В сентябре про�
шлого года он был единогласно принят в
первом чтении, после чего процесс рассмо�
трения был приостановлен.

Согласно проекту поправок, проход�
ной барьер в парламент двух следующих
созывов будет 2% вместо 5%, как это пре�
дусмотрено в действующей версии. При
этом принцип пропорциональных выборов
сохранен.

Кроме того, в поправках предусмотре�
ны изменения и в составе фракций. Если
по действующей редакции для формирова�
ния фракции необходимо семь депутатов,
то по инициированному переходному по�
ложению в двух последующих созывах
парламента для создания фракции будет
достаточно четырех депутатов.

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

Сезон морского туризма торжественно открылся 15 июня, а ме�
роприятия продлятся еще пять дней. Глава правительства Аджарии
Торнике Рижвадзе заявил, что регион приходит в себя после двух
лет ограничений из�за пандемии и динамика в туристической сфере
уже позволяет давать самый положительный прогноз.

"Главная цель � превратить Аджарию в привлекательное турис�
тическое направление для всех четырех сезонов", � заявил глава
правительства.

Департамент туризма и курортов Аджарии также заявил, что
главная цель сегодня � восстановление туристического потока, кото�
рый упал до минимальных значений за два года пандемии.  Поэтому
основная цель праздничного открытия туристического сезона �
создание летнего настроения в обществе, поддержка туристического
сектора и призыв ко всей Аджарии быть готовыми к приему посе�
тителей.

В преддверии сезона сразу несколько мировых изданий посвя�

тили материалы Аджарии. Forbes USA: "Батуми � с его богатой исто�
рией, наследием, уникальными музеями мира и самой смелой архи�
тектурой в Европе также является интересным местом для гурманов
и любителей вина"; Condе Nast Traveler: "Когда придет время есть и
пить, Батуми удивит вас такими блюдами, как хачапури по�аджар�
ски, баклажаны, хинкали. И конечно, нельзя уехать из Батуми, не от�
ведав хорошего грузинского вина"; Euronews: "Прогуляйтесь по раз�
нообразным ландшафтам Аджарии и откройте для себя, что этот ис�
торический регион Грузии полон древних архитектурных жемчу�

жин, живописной природы и захватывающих приключений, не го�
воря уже о винной культуре, о которой свидетельствует даже
ЮНЕСКО".

В 2022�2023 годах в Аджарии откроется до 20 тысяч новых мест
размещения туристов и их число возрастет до 63 тысяч, � заявил гла�
ва правительства АР Торнике Рижвадзе. На сегодняшний день Ад�
жария одно из самых популярных мест отдыха как для местных, так
и для приезжих туристов. Туристический сезон в регионе, объединя�
ющем морские и горные курорты, открывается в середине июня и,
как правило, длится до начала октября.

"На сегодняшний день мест размещения в Аджарии более 43 ты�
сяч. В этом году и будущем добавится еще до 20 тысяч", � сказал
Рижвадзе.

При этом, он отметил, что власти автономии заботятся не только
о местах размещения на знаменитых черноморских курортах регио�
на, но и в горной Аджарии, привлекающей любителей пешего и вело�
туризма.

В мае в Грузию было совершено 264,4 тысячи туристических ви�
зитов, что на 174% больше по сравнению с прошлым годом. В тройке
лидеров по количеству туристических визитов � Турция, Россия и
Армения. К маю 2022 года туризм в стране был восстановлен на
62,3%.

Председатель правительства Аджарии Торнике Рижвадзе и мэр
Батуми Арчил Чиковани ознакомились с ходом строительства новой
площади на улице Шерифа Химшиашвили. 

"Сегодня мы в очередной раз ознакомились с ходом строитель�
ства новой площади возле "Макдональдса" и, как и обещали населе�
нию, уже совсем скоро до 1000 проживающих здесь семей получат
новое общественное пространство для отдыха. Вы знаете, что прось�
ба населения не вести интенсивное строительство на прилегающих
территориях полностью выполняется. В ближайшее время будут за�
вершены юридические процедуры и мы завершим это дело", � сказал
Торнике Рижвадзе.

Строительная компания "Ялчин" по указанному адресу отказа�

лась от строительства многоэтажного комплекса из�за нарушения
договорных обязательств с правительством Аджарии и начала стро�
ительство новой площади в интересах населения.  В проект входят
дренажная система, система наружного освещения, бордюры и деко�
ративный забор, гранитная брусчатка, будет построен фонтан, уста�
новлены детские аттракционы, декоративные скамейки и урны для
мусора. Работы будут завершены в августе этого года. 

В этом году в Батуми обустроят 10 новых скверов. В прошлом
году Батумская мэрия построила в городе 14 новых площадей.

"Несколько месяцев назад этот участок улицы Шерифа Химши�
ашвили превратили в свалку. Мы начали строительство новой пло�
щадки. В связи с потребностями города и населения количество мест
отдыха в Батуми растет из года в год", � сказал Арчил Чиковани.

Власти Аджарии в этом году возобновляют и обустройство на�
сыпного пляжа на территории Нового бульвара Батуми. Каждую зи�
му батумская набережная сильно страдает от штормов. Смытые
участки пляжа обновляли, привозя туда сотни тонн гравия и песка.
Затем от этого метода отказались, решив, что укреплять берег огром�
ными валунами более целесообразно. Эти прогнозы не оправдались
� гигантские глыбы уносило в море, местные жители говорили о по�
тенциальных опасностях. Министр финансов и экономики Аджарии
Джаба Путкарадзе подтвердил, что теперь они вернутся к старой
стратегии.

"Мы поговорили со специалистами в этой области и приступим
к искусственной подпитке берега, чтобы сохранить набережную Но�
вого бульвара", � заявил министр.

Создается новое общественное пространство для отдыха

Презентация

В Аджарии вчера официально начался
туристический сезон

Планы и перспективы
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Председатель правительства Аджарии Торнике Рижва�
дзе ответил на заданный СМИ вопрос о перспективе присво�
ения стране статуса кандидата в члены ЕС.

"Первой, кто заслуживает статуса кандидата, является
наша страна, наша родина � Грузия. Благодаря темпам ре�
форм, свободе, степени демократии, которой достигла наша
страна, Грузия и грузинский народ безоговорочно заслужи�
вают статуса кандидата в члены ЕС. Решение за ЕС. Наше
правительство не жалеет усилий для получения этого почет�
ного статуса.

Я надеюсь, что наши друзья, представители Европейского
Союза, проявят политическую волю к Грузии, чтобы оценить
реформы и степень демократичности, которые будут отражены
в их политическом жесте. Затем начнется еще более длинный,
но интересный путь, который приведет нас к полноправному
членству в Евросоюзе", � сказал Торнике Рижвадзе.

Спросили председателя правительства Аджарии и о не�
давней резолюции, принятой Европарламентом. В отноше�
нии нее Торнике Рижвадзе ответил так: "Что касается пол�
ной фальши и лицемерия резолюции, где есть какие�то мани�
пуляции относительно возможных санкций, а также на�
глость, проявленная одним из европейских банков, то она,
естественно, неприемлема. В то же время я хотел бы отме�
тить, что факт остается фактом: г�н Бидзина Иванишвили
больше не занимается грузинской политикой, а самое глав�
ное, г�н Бидзина является одним из самых выдающихся, му�
жественных и патриотичных грузин, которых я когда�либо
встречал. 

Нас нельзя шантажировать санкциями и финансовым
давлением. Все мы, грузины, обязаны не отступать и сра�
жаться до конца, как учат верных солдат нашей страны.

Дословно

Председатель правительства Аджарии Торнике Рижва�
дзе встретился с Чрезвычайным и Полномочным послом
США в Грузии Келли Дегнан.

На встрече были обсуждены дипломатические отноше�
ния между двумя странами, история которых насчитывает 30
лет. Председатель правительства Аджарии отметил, что Гру�
зия остается долгосрочным стратегическим партнером
США, сильным, эффективным и надежным союзником в ре�
гионе и за его пределами. На встрече было отмечено, что
стратегическое партнерство между Грузией и США находит�
ся на самом высоком уровне, и это партнерство имеет решаю�
щее значение для общих интересов двух стран, а также для
региональной и евроатлантической безопасности.

"У меня была очень информативная встреча с председа�
телем правительства Аджарии и мэром Батуми. Мы говори�
ли о региональном развитии. Я рада видеть, как экономика
улучшается после пандемии Covid, что также отражается на
потоке туристов. Мы также говорили о политической ситуа�
ции, о возможностях, которые есть у Грузии, чтобы стать
центром, соединяющим Восток и Запад. Это большая пер�
спектива для Аджарии. Мы также очень рады отметить 30�
летие установления дипломатических отношений между
Грузией и США, поэтому мы прибыли в Аджарию. Я хотела
бы поблагодарить наших партнеров в Аджарии за прекрасное
сотрудничество, которое у нас было с ними на протяжении
30 лет. Я горжусь тем, что мы смогли поддержать так много
инициатив по улучшению местной экономики и условий
жизни грузинского народа", � сказала Келли Дегнан.

Торнике Рижвадзе также подчеркнул важность визитов
и учений кораблей НАТО, которые регулярно проводятся в
порту Батуми и помогают ВМС Грузии соответствовать меж�
дународным стандартам.

Присутствовавший на встрече мэр Батуми отметил:
"Вклад США в укрепление государства Грузии и создание
институтов, играющих важную роль в демократических про�
цессах в стране, неоценим. Примечательно, что главный
стратегический партнер нашей страны имеет международ�
ную поддержку в признании роли и функции Грузии. Я хо�
тел бы поблагодарить Соединенные Штаты и американский
народ за 30 лет непрерывного сотрудничества".

Председатель Верховного Совета Аджарии Давид Габаи�
дзе принял участие в приеме, посвященном 30�летию амери�
кано�грузинских отношений и стратегического партнерства
в Батумском государственном университете имени Шота
Руставели.  На церемонии Чрезвычайный и Полномочный
Посол США в Грузии Келли Дегнан подвела итоги 30�лет�
ней истории отношений и сотрудничества двух стран. США
официально признали независимость Грузии в 1992 году и с

тех пор в рамках двустороннего партнерства активно сотруд�
ничают с нашей страной по ряду направлений.

"Мы поддерживаем кандидатуру Грузии в Евросоюзе,
потому что хотим, чтобы Грузия преуспела в своих европей�
ских устремлениях", � отметила посол.

Она подчеркнула, что считает "стопроцентной российс�
кой пропагандой" разговоры о том, что США работают про�
тив Грузии или пытаются вовлечь ее в войну, открыв второй
фронт.

"Это абсолютная неправда. США делают все возможное,
чтобы остановить эту войну. Мы абсолютно не хотим, чтобы
Грузия была вовлечена в эту войну. ЕС и НАТО защищают
мир и стабильность, процветание, это можно увидеть в лю�
бой стране Европы, в Северной Америке. Стабильность, про�
цветание и мир исходят от принадлежности к евроатланти�
ческому пространству. Мы хотим этого для Грузии", � сказа�
ла Дегнан. Посол подчеркнула, что США 30 лет работали над
полной интеграцией Грузии в евроатлантическое сообщест�
во: "На это было направлено практически все, что США де�
лали и делают в Грузии".

По словам посла, США будут и впредь полностью при�
вержены суверенитету, территориальной целостности Гру�
зии и ее стремлению полностью интегрироваться в евроат�
лантическую семью.

Чрезвычайный и Полномочный Посол Соединенных
Штатов Америки в Грузии Келли Дегнан посетила и Батум�

ский центр независимой жизни, где люди с инвалидностью
получают необходимые консультации и информацию о
муниципальных программах и различных услугах.

"Центр независимой жизни в Батуми начал функциони�
ровать в прошлом году. Примечательно, что члены организа�
ции оказывают существенную поддержку людям с инвалид�
ностью. Батумская мэрия также принимала активное участие
в этих процессах. Мы уже начинаем реализацию пилотного
проекта по предоставлению услуг персонального помощника
для инвалидов�колясочников. Хочу отметить, что в скором
времени в мэрии начнет функционировать Совет по делам
инвалидов. Мы приняли это решение с целью улучшения ка�
чества жизни людей с инвалидностью и их активного
участия в общественной жизни. 

Я хотел бы поблагодарить г�жу Келли Дегнан за ее инте�
рес к деятельности Батумского центра независимой жизни.
Важно, чтобы программа USAID "Независимая жизнь" и
McGeorgia поддерживали Центр в его полноценном функци�
онировании. Важен и вклад мэрии Батуми, что означает со�
финансирование центра. В этом направлении ведется работа,
которую мы завершим в ближайшее время", � отметил мэр
Батуми Арчил Чиковани.

Затем Келли Дегнан  совместно с депутатами Верховно�
го Совета Аджарии Фридоном Путкарадзе и Анзором Болк�
вадзе побывала в Хуло. По случаю 30�летия американо�гру�
зинского стратегического партнерства посол встретилась с
муниципальными лидерами, женщинами�предпринимателя�
ми, молодежью и открыла "Американскую полку" в публич�
ной библиотеке Хуло.

По словам Фридона Путкарадзе, особенно ценна и важна
непоколебимая поддержка Соединенными Штатами сувере�
нитета и территориальной целостности Грузии, а также ев�
ропейской и евроатлантической интеграции.

Встреча

Возможности

Торнике Рижвадзе: "Грузия и грузинский народ безоговорочно
заслуживают статус кандидата в члены ЕС"

Обсуждались дипломатические отношения между двумя странами

В этом форуме, прошедшем вчера в гостинице Hilton
Batumi, приняли участие около 20 малых, средних и крупных
компаний Аджарии. Вакансии предложены из гостиничного,
ресторанного, торгового, промышленного, банковского и
других сфер.

Главная цель мероприятия � связать работодателей с ли�
цами ОВЗ, желающими трудоустроиться, и содействовать их
трудоустройству или стажировке. Форум прошел при под�
держке Государственного агентства содействия трудоуст�
ройству и Агентства трудоустройства Аджарии.

Ранее Минздрав объявил, что включиться в госпрограм�
му трудоустройства граждан со статусом социально незащи�
щенного лица могут и лица с ограниченными возможностя�
ми здоровья. 

"Трудоустройство лиц с ограниченными возможностями
является приоритетом государства. Включение лиц с ОВЗ в
масштабную программу трудоустройства на общественные
работы не то что ограничено, но и поощряется. Они получат

все бенефиты по программе", � говорится в заявлении Мин�
здрава. 

В том случае, если лица, получающие пособия, откажут�
ся от предложения трудоустроиться, через год их социально�
экономическое положение будет подвергнуто проверке. Од�
нако это не касается лиц с ОВЗ и граждан с тяжелыми проб�
лемами здоровья.

В Минздраве подчеркнули, что с целью содействия тру�
доустройству лиц с ОВ, в Грузии действует не одна програм�
ма. Это поддерживающее трудоустройство обслуживание,
субсидирование зарплаты работающих лиц с ОВЗ, создание
безопасных и адаптированных мест, повышение квалифика�
ции.

На сегодняшний день в Грузии более 600 тысяч социаль�
но незащищенных, более 200 тысяч из которых � трудоспо�
собные люди. Некоторые из них работают неофициально,
так как боятся потерять государственное пособие. По реше�
нию правительства, социально незащищенные в случае тру�
доустройства в рамках госпрограммы продолжат получать

пособия и льготы от государства в течение четырех лет.
По инициативе премьер�министра Грузии Ираклия Га�

рибашвили, те, кто включится в госпрограмму, будут ежеме�
сячно получать зарплату, пособия, а также дополнительно
300 лари. Речь идет об общественных работах. Кроме того,
неимущие смогут повысить квалификацию, приобрести оп�
ределенные трудовые навыки, которые помогут им в буду�
щем интегрироваться в рынок труда.

По данным Агентства социального обслуживания на
2022 год, финансовую помощь от государства получают 648
176 социально незащищенных (175 716 семей), что составля�
ет 17,3% населения страны.

Размер финансовой помощи социально незащищенным
гражданам зависит от рейтинговых баллов � чем беднее се�
мья, тем ниже баллы. Сумма помощи варьируется от 10 до 60
лари на каждого члена семьи.

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

В Батуми состоялся форум трудоустройства для лиц с ОВЗ
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Средства, полученные за счет пошлин, возвращаются
субъектам Российской Федерации в виде субсидий произво�
дителям. Россия увеличила экспортные пошлины на зерно и
подсолнечное масло.В России со 2 июня 2021 года заработа�
ла гибкая экспортная пошлина на пшеницу, кукурузу и яч�
мень, которая действует в рамках механизма зернового дем�
пфера.Пошлина на экспорт пшеницы из России с 16 по 21
июня включительно составит 131,6 доллара за тонну, на вы�
воз ячменя � 92,8 доллара, кукурузы � 84 доллара за тон�
ну.Пошлина на экспорт пшеницы из России с 8 по 15 июня
включительно составляет 129,2 доллара за тонну, на вывоз
ячменя � 76,5 доллара, кукурузы � 78,7 доллара за тонну, пе�
редает.Средства, полученные за счет пошлин, возвращаются
субъектам РФ в виде субсидий производителям пшеницы,
ржи, кукурузы и кормового ячменя. Субсидии распределя�
ются в зависимости от объема произведенной продукции.

Ранее глава Минсельхоза РФ Дмитрий Патрушев зая�
вил, что вопрос отмены пошлины на экспорт зерновых куль�
тур из России на сегодняшний день не рассматривается.

"Вопрос отмены экспортной пошлины на зерновые куль�
туры на сегодняшний день не рассматривается. Повторю еще
раз, я приверженец того, чтобы пошлина была. Исходя из
этого, можно выстраивать достаточно долгосрочные планы
по проектам переработки зерна, в том числе глубокой", � ска�
зал министр.

"Мы заинтересованы в том, чтобы добавленная стои�
мость оставалась на территории РФ. Конечно, выгоднее для
нас экспортировать муку и какие�то продукты более глубо�
кой переработки, чем зерно", � заметил Патрушев.По его сло�
вам, действие экспортной пошлины уже подтолкнуло рост
экспорта муки примерно в пять раз только в текущем го�
ду.Пошлина на экспорт подсолнечного масла из РФ с 1 июля
вырастет до 560,1 доллара за тонну с 525 долларов в июне.В
мае пошлина была установлена на уровне 335 долларов за
тонну, в апреле � 313 долларов, в марте � 260,1 доллара за тон�
ну, в феврале � 251,4 доллара за тонну.Ставка рассчитана при
индикативной цене в 1800,2 доллара за тонну подсолнечного
масла.

В России с 1 сентября 2021 года действует плавающая
пошлина на экспорт подсолнечного масла, составляющая
70% разницы между индикативной ценой (среднее арифме�
тическое рыночных цен за месяц) минус 50 долларов за тон�

ну и базовой ценой в 1 тысячу долларов за тонну. Срок дей�
ствия пошлины � до 31 августа 2022 года.

Кроме того, в конце марта правительство РФ ввело вре�
менный запрет с 1 апреля по 31 августа на экспорт семян по�
дсолнечника и рапса. Кроме того, была введена квота на по�
ставки за рубеж подсолнечного масла и жмыха, а также твер�
дых остатков из семян подсолнечника с 15 апреля по 31 ав�
густа. На масло установлен лимит объема в 1,5 миллиона
тонн, на жмых � 700 тысяч тонн.

Пошлина на экспорт нефти из России с 1 июня снизи�
лась на 4,8 доллара � до 44,8 доллара за тонну.Средняя цена
на нефть марки Urals за период с 15 апреля по 14 мая соста�
вила 73,24 доллара за баррель, или 534,6 доллара за тонну.

Пошлина на светлые нефтепродукты и масла понизи�
лась до 13,4 доллара с 14,8 доллара за тонну, на темные � до
44,8 доллара с 49,6 доллара. Пошлина на экспорт товарного
бензина снизилась до 13,4 доллара с 14,8 доллара за тонну, а
прямогонного (нафты) � до 24,6 доллара с 27,2 доллара за
тонну.

Пошлина на сжиженный газ (СПБТ) с 1 июня выросла
до 87,2 доллара с 29,9 доллара месяцем ранее, на чистые
фракции СУГ � до 78,4 доллара с 26,9 доллара, на кокс � по�
низится до 2,9 доллара с 3,2 доллара за тонну.

Снижение Индекса FAO в мае было вызвано снижением
индекса цен на растительные масла и молочную продукцию,
а также незначительным сокращением индекса цен на сахар.
Мировые цены на продовольствие в мае продолжили сниже�
ние после того, как в марте достигли рекорда как минимум с
1990 года, то есть с самого начала расчета соответствующего

индекса, говорится в пресс�релизе Продовольственной и
сельскохозяйственной организации ООН (FAO).

Индекс продовольственных цен FAO (ИПЦФ) отражает
ежемесячное движение международных цен корзины продо�
вольственных товаров. Он формируется на основе средних
значений индексов цен на пять товарных групп, скорректи�
рованных с учетом средней доли каждой такой группы в
объеме экспорта в период 2014�2016 годов.

В мае 2022 года среднее значение индекса продовольст�
венных цен FAO составило 157,4 пункта, что на 0,9 пункта
(0,6%) ниже апрельского показателя, однако на 29,2 пункта
(22,8%) выше показателя за соответствующий период про�
шлого года.

"Главными факторами снижения ИПЦФ в мае были ин�
дексы цен на растительные масла и молочную продукцию,
причем индекс цен на сахар также снизился, но на меньшую
величину. В то же время индексы цен на зерновые и мясо вы�
росли", � говорится в сообщении.Так, индекс цен на расти�
тельное масло снизился на 3,5% к апрелю, или на 8,3 пункта,
до 229,3 пункта. Цены уменьшились на подсолнечное, паль�
мовое, рапсовое и соевое масло. А молочная продукция поде�
шевела на 3,5%, или на 5,1 пункта, до 141,6 пункта. Сильнее
всего подешевело сухое молоко и сливочное масло.

Индекс цен на сахар в мае снизился на 1,1%, или на 1,3
пункта, и составил 120,3 пункта. Снижение мировых цен на
сахар в последние месяцы вызвано ограниченным импорт�
ным спросом на мировых рынках и прогнозируемым увели�
чением объемов экспортного предложения.

"В то же время индекс цен на зерновые в мае вырос на 3,7
пункта, или на 2,2%, до 173,4 пункта. Сильнее всего цены вы�
росли на пшеницу, что обусловлено введенным Индией за�
претом на экспорт, а также снижением ожидаемых объемов
её производства на Украине, поясняет ФАО", � говорится в
релизе.

Мясо же подорожало на 0,5%, или на 0,6 пункта, до ре�
кордных 122 пунктов. Дальнейшее укрепление этого индекса
было обусловлено резким ростом мировых цен на мясо пти�
цы, который с запасом компенсирует падение цен на свинину
и баранину.

Страницу подготовила  
Лела АНАНИДЗЕ

Росту экономики способствует несколько факторов, в
том числе и позитивные данные внешней торговли, заявил
министр. Экономический рост в Грузии может быть выше
прогнозируемого правительством страны в начале года, зая�
вил на брифинге вице�премьер, министр экономики и устой�
чивого развития Леван Давиташвили.

Согласно окончательной версии госбюджета, в 2022 году
ожидается рост реального ВВП на уровне 6,0%, а в ближай�
шие годы � в среднем 5,5%.

"Несмотря на то, что прогноз Всемирного банка по эко�
номическому росту в мире был снижен, затем ВБ увеличил
прогноз экономического роста для Грузии. Так что есть все
предпосылки для того, чтобы у нас был более высокий эко�
номический рост, чем планировалось", � сказал Давиташвили
журналистам.

Всемирный банк повысил прогноз роста экономики Гру�
зии на 2022 год с 2,5% до 5,5%.

"У нас довольно обнадеживающие экономические тен�
денции, которые дают нам возможность полагать, что наш за�
планированный экономический рост сохранится минимум
до того уровня, как планировало государство в начале года",
� отметил вице�премьер.

По словам Давиташвили, росту экономики способствует
несколько факторов, в том числе и позитивные данные внеш�
ней торговли.

"Данные товарооборота с начала года указывают на вы�
сокую экономическую активность в стране", � подчеркнул он.

Внешнеторговый оборот Грузии в январе�мае 2022 года
вырос на 37% по сравнению с тем же периодом прошлого го�
да и составил 6,9 миллиарда долларов. В том числе экспорт
вырос более чем на 36% и составил более 2 миллиардов дол�
ларов.

"Экспорт растет. Мы понимаем, что на это влияют и ин�
фляционные процессы. Много чего подорожало. Хотя мы ви�
дим, что тенденция роста экспорта началась в 2021 году", �
сказал Давиташвили.

По его словам, экспорт вырос не только в традиционные
рынки, но и в Азию, и в будущем тенденцию роста планиру�
ется сохранить.

После спада экономики в 2020 году на 6,8% с апреля 2021
года идет довольно быстрый процесс восстановления, что от�
ражается практически на всех экономических параметрах.
Это рост экспорта и импорта, денежных перечислений и уве�
личение оборота предприятий.

Экономический рост Грузии в 2021 году составил 10,4%.
Несмотря на вызовы в регионе, связанные с событиями

на Украине, бизнес�среда в Грузии остается привлекатель�
ной для инвесторов, заявил вице�премьер. Прямые иност�
ранные инвестиции в Грузии выросли рекордно на фоне вы�
зовов, не имеющих аналогов в мире со времен Второй миро�

вой войны, заявил премьер�министр Ираклий Гарибашвили
на заседании правительства.

По статистике, объем прямых иностранных инвестиций
в Грузию в первом квартале 2022 года вырос в 4,3 раза по
сравнению с январем�мартом 2021 года и составил 568,2 мил�
лиона долларов.

"Несмотря на ситуацию в регионе, у нас был рекордный
объем прямых иностранных инвестиций в первом квартале
этого года, который увеличился в четыре раза до 568 миллио�
нов долларов. Это действительно рекорд. Это происходит на
фоне вызовов, не имеющих аналогов в мире со времен Вто�
рой мировой войны", � заявил Гарибашвили.

Самыми популярными отраслями для инвестирования в
Грузии в первом квартале 2022 года были энергетика, финан�
совый сектор, недвижимость, обрабатывающая промышлен�
ность и транспорт.

Инвестиции также вкладывали в строительство, связь,
гостиницы и рестораны, здравоохранение и социальное об�
служивание.

На фоне пандемии коронавируса объем прямых ино�
странных инвестиций в Грузию в 2020�м снизился на 57,2%
по сравнению с 2019 годом и составил 572 миллиона долла�
ров. Уже в 2021 году объем инвестиций вырос в два раза и
составил 1,2 миллиарда долларов.

Вице�премьер: в Грузии возможен экономический рост выше прогноза

Пошлина на экспорт пшеницы продолжает расти

Выплаты получили 1 938 человек, размер выданной сум�
мы составил более 3,9 миллиона лари. Число граждан Гру�
зии, включенных в накопительную пенсионную систему, по
последним данным, составляет 1 285 тысячи человек, сооб�
щает Пенсионное агентство Грузии.

По состоянию на 13 июня, выплаты получили 1 938 че�
ловек, размер выданной суммы составил более 3,9 миллиона
лари (1,3 миллиона долларов).

По информации агентства, на пенсионные накопления
начислена прибыль в размере 334 миллионов лари (115,2
миллиона долларов), а общая стоимость пенсионных акти�
вов составляет примерно 2,4 миллиарда лари (827 миллиона
долларов).

Система накопительной пенсии заработала в Грузии с 1
января 2019 год и является обязательной.

Согласно разработанной схеме, при номинальном годо�
вом доходе менее 24 тысяч лари (7,8 тысячи долларов) на
пенсионный счет гражданина будет перечисляться по 6% от
суммы его зарплаты: 2% он будет платить сам, 2% � его рабо�
тодатель и еще 2% � государство. При ежегодной зарплате от
24 до 60 тысяч лари (19,5 тысячи долларов) государство бу�
дет перечислять лишь 1%.

До момента возвращения пенсии гражданам, государст�

во инвестирует эти средства в разные проекты под контро�
лем Национального банка. Осуществляет этот процесс Ин�
вестиционная служба при пенсионном агентстве.

Первую инвестицию пенсионных накоплений Агентство
осуществило в марте 2020 года в размере 560 миллионов ла�
ри (181,8 миллиона долларов), вложив средства в депозит�
ные сертификаты коммерческих банков Грузии с высоким
рейтингом. Уже в текущем году пенсионные активы впервые
были инвестированы и в долларах.

Победителем тендера на выдачу пенсий стал "Либерти
банк", который уже много лет обслуживает пенсионеров.Li�
berty Bank был единственным участником тендера, и комис�
сия после изучения всех критериев признала его победите�
лем. Тендерная комиссия признала грузинский Liberty Bank
победителем в конкурсе на выявление банка, который будет
с 1 января 2023 года по 31 декабря 2029 года выдавать пенсии
и социальную помощь гражданам страны.

На конец первого квартала 2022 года Liberty Bank выдал
кредиты пенсионерам и соцнезащищенным в размере 341,7
миллиона лари под эффективную процентную ставку 35,4%.
Под кредитом подразумевается пенсия или соцпомощь, взя�
тая вперед на несколько месяцев.

Пенсия по возрасту в Грузии полагается женщинам от 60

лет и мужчинам � от 65 лет. Пенсионеры до 70 лет получают
пенсию в размере 260 лари ( около 85 долларов), а старше 70
� 300 лари (100 долларов). При этом те, кто живет в высоко�
горных регионах, получают дополнительную надбавку к
своей пенсии.

Всего, по данным на начало года, в Грузии пенсию полу�
чают около 794,4 тысячи человек, из которых 417,4 тысячи
старше 70 лет.

Накопительной пенсией в Грузии воспользовались до двух тысяч человек
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Компьютерное обеспечение:

Аслан ВАРШАНИДЗЕ

Власти рассчитывают на восстановление сферы туризма
этим летом и возвращение объема пассажирских авиаперево�
зок к допандемийным показателям. Уже заявлено, что в лет�
ний навигационный сезон международные аэропорты стра�
ны будут обслуживать 400�450 регулярных рейсов в неделю.
До пандемии на рынке оперировали 46 авиакомпаний, в 2019
году авиакомпании перевезли более пяти миллионов пасса�
жиров.  В прошлом году удалось восстановить половину от
этого показателя.

Национальный авиаперевозчик Азербайджана начал вы�
полнять регулярные рейсы между Батуми и Баку после двух�
летней паузы, вызванной пандемией. На днях первым
рейсом в летнюю столицу Грузии прибыли около сотни
туристов. В аэропорту Батуми судно встречали
традиционной водной аркой и фольклорным шоу.

Рейсы по маршруту Баку�Батуми�Баку будут выпол�
няться два раза в неделю до конца июня, а с июля � три раза
в неделю. До конца текущего месяца стоимость билета в одну
сторону составит 115�135 евро (эконом�класс). Полеты осу�
ществляет Buta Airways � бюджетная авиакомпания, входя�
щая в состав Azerbaijan Airlines.

Так, уже назначены прямые авиарейсы Дубай�Батуми.
По информации Департамента туризма и курортов Аджарии,

первый рейс запланирован на июнь. По данным ведомства,
авиакомпания Fly Dubai будет летать три раза в неделю до
конца летнего туристического сезона. Полеты из Дубая в Ба�
туми планирует и Air Arabia.

А вот национальная авиакомпания Узбекистана недавно
уже открыла регулярные рейсы между Батуми и Ташкентом.
В аэропорту Батуми самолет Uzbekistan Airways встречали
традиционной водной аркой, пассажирам показали фольк�
лорное шоу. До конца летнего навигационного сезона рейсы
по маршруту Ташкент�Батуми�Ташкент будут выполняться
с частотой два раза в неделю � по средам и субботам.

Бюджетная авиакомпания Саудовской Аравии Flyadeal
с июня также выходит на грузинский авиарынок. Она будет
выполнять до 15 рейсов в неделю в Батуми и Тбилиси. Пря�
мые рейсы в международный аэропорт Тбилиси будут вы�
полняться из трех городов Саудовской Аравии: Джидды, Эр�
Рияда и Даммама, а рейсы в Батуми  � из Джидды и Эр�Рия�
да. Владельцем бюджетной авиакомпании Flyadeal является
компания Saudia. Полеты выполняются на самолетах семей�
ства 50 Airbus A320neo и Boeing 737 MAX.

Национальная администрация туризма Грузии этим ле�
том ожидает больше туристов из Саудовской Аравии и ОАЭ.

Грузинская сторона проводит встречи с ведущими туристи�
ческими агентствами, СМИ, рекламными компаниями, авиа�
компаниями стран Ближнего Востока.

Как мы ранее извещали, и казахстанская авиакомпания
Air Astana начинает полеты в Батуми. Она также планирует
увеличить количество рейсов. Из Нур�Султана в Батуми бу�
дут выполняться прямые авиарейсы. Пассажиропоток доста�
точно большой, грузинское направление очень популярно в
Казахстане. 

По данным Минэкономразвития, летом число регуляр�
ных рейсов из Казахстана в Грузию вырастет с 20 до 31 в не�
делю. По данным же Национальной администрации туризма,
за четыре месяца с начала 2022 года Грузию посетили более
20 тысяч граждан Казахстана � на 476% больше, чем за анало�
гичный период 2021 года, когда действовали ковид�ограни�
чения. 

В этом году впервые рейсы в Батуми стартовали из сто�
лицы Латвии. До конца сентября Air Baltic будет выполнять
рейсы Рига�Батуми два раза в неделю. Представители веду�
щих туристических агентств Латвии знакомятся с туристи�
ческими возможностями Аджарии. Для участников инфоту�
ра, организованного Департаментом туризма Аджарии и Air
Baltic, были организованы презентации и деловые встречи с
местными туристическими агентствами. Кроме того, гости
осмотрели гостиничную и туристическую инфраструктуру
Аджарии, что поможет разработать туристические пакеты в
Батуми и привлечь в регион латвийских туристов. 

Журналисты ведущих СМИ стран Балтии посетили Ад�
жарию, чтобы подготовить статьи и сюжеты об основных ту�
ристических достопримечательностях региона, горных и
морских туристических направлениях. Департамент туризма
Аджарии продолжит активно организовывать информацион�
ные туры из стран Балтии, чтобы предоставить большему ко�
личеству потенциальных туристов информацию о Батуми
как о разнообразном туристическом направлении. Помимо
Риги, чартерные рейсы в Батуми в этом году вновь будут вы�
полняться из Таллинна и Литвы, что будет способствовать
притоку в регион туристов из стран Балтии.

В июне в направлении Батуми запланировано до 300
рейсов из 12 стран мира.

Добраться до Батуми прямыми рейсами станет туристам намного легче

Кинорынок

Грузия принимает участие в кинорынке MIFA, который
проходит параллельно с Международным анимационным
фестивалем в Анси (Франция) с 13 по 18 июня.

Кинорынок MIFA ежегодно проводится в Анси в рамках
одного из самых знаковых в мире анимации фестивалей � An�
necy International Animated Film Festival. В этом году MIFA
собрал под одной крышей более тысячи компаний со всего
мира. Ежегодно в событии принимают участие более 10 ты�
сяч профессионалов анимационной отрасли.

Грузинский национальный стенд представил на MIFA
Национальный центр кинематографии Грузии при поддер�
жке правительственной программы "Снимай в Грузии" и Ас�
социации аниматоров Sakanima.

На стенде представлены каталог грузинской анимации и

видеоклип, созданный CAUCASIAN FILM SERVICE с ви�
зуальным материалом проектов аниматоров�участников Sa�
kanima.

В конкурсе проектов полнометражных анимационных
фильмов принимает участие проект "Иги" режиссера Натии
Николаишвили (Грузия, Чехия), а в конкурсе короткометра�
жек � участник секции Animation du Munde, проект "Шоко�
лад" режиссера Медеи Ширакадзе (Грузия, Эквадор).

В Анси также отправились победители седьмого ворк�
шопа по развитию проекта анимации "Анси�Грузия": Ана
Маркозашвиои и Нина Чубинишвили. Грузинские анимато�
ры проводят встречи с зарубежными коллегами для установ�
ления будущего сотрудничества.

Следует отметить, что помимо грузинских проектов на

кинофестивале в Анси состоится показ грузинского коротко�
метражного анимационного фильма "Кухня Франца", кото�
рый представлен в основном конкурсе фестиваля. Режиссе�
ром мультфильма является Ана Чубинидзе. Картина создана
при поддержке Национального киноцентра.

Кроме того, во встречах грузинского стенда принимает
участие первый заместитель директора Киноцентра Мако
Чилашвили, а также основатель Sakanima и член правления
Европейской анимационной премии EMILE фестиваля Ма�
риам Канделаки.

В рамках одного из самых знаковых в мире анимации фестивалей

Страницу подготовила 
Ирина БУРКАДЗЕ.

Председатель правительства Аджарии Торнике Рижва�
дзе, министр образования и науки Грузии Михаил Чхенкели
и министр образования, культуры и спорта Аджарии Майя
Хаджишвили открыли спортивный праздник в Батумском
дворце спорта имени Мухрана Вахтангадзе. В конкурсе при�
няли участие украинские и грузинские дети.

Выступая на фестивале, Михаил Чхенкели поблагода�
рил председателя правительства Аджарии за организацию
школьного спортивного праздника и пожелал успехов участ�
никам мероприятия.

"В регионе получают школьное образование более 300
украинских школьников. С их участием проведены много�
численные культурные и спортивные мероприятия, в том
числе сегодняшний фестиваль. Целью мероприятия являет�
ся дальнейшее укрепление дружбы между грузинской и ук�
раинской молодежью", � сказала Майя Хаджишвили.

Участники спортивного праздника соревновались друг с
другом в волейболе, гандболе и веселых стартах. В меропри�
ятии приняли участие грузинские и украинские учащиеся
государственных школ №№ 3, 7, 20 и частной школы "21
век".

На спортивном празднике также присутствовали пер�
вый заместитель министра образования и науки Грузии Та�
мар Махарашвили, заместители министров образования,
культуры и спорта Аджарии, мэр Батуми Арчил Чиковани,
председатель Батумского городского совета Рамаз Джинча�
радзе и другие приглашенные гости.

По решению премьер�министра Грузии Ираклия Гари�

башвили в Тбилиси и Батуми созданы украиноязычные сек�
тора, где процесс обучения ведется на украинском языке. Ук�
раинские школьники имеют доступ к общему образованию
по той же программе и учебникам, что и в украинских шко�
лах. Кроме того, они изучают грузинский язык и литературу
и предмет "Наша Грузия". На данный момент более 1000 ук�
раинских школьников обучаются в различных государствен�
ных и частных школах по всей стране, из них более 400 уче�
ников продолжают обучение в украинском секторе. По реше�
нию правительства Грузии украинские школьники зачисля�
ются в грузинские школы в упрощенном порядке.

Организаторами соревнований выступили Министерст�
во образования, культуры и спорта и Ассоциация спорта и
физической культуры Аджарии.

В тот же день председатель правительства Аджарии Тор�
нике Рижвадзе встретился с рекордсменом мира Багратом
Жгенти. 12 июня в Батуми грузинский спортсмен установил
мировой рекорд. Сильнейший мужчина Аджарии сдвинул
зубами 2 вагона 47�тонного поезда и улучшил установлен�
ный мировой рекорд на 7 тонн.

Торнике Рижвадзе поздравил силача из Батуми с побе�
дой, пожелал ему успехов и пообещал поддержку на заплани�
рованном на август чемпионате Европы в Батуми. Баграт
Жгенти планирует в будущем ставить новые рекорды.

Во встрече приняли участие главный тренер Националь�
ной федерации силачей Автандил Ахвледиани, а также осно�
ватель федерации Валерий Гульбан.

Фестиваль в Батуми собрал украинских и грузинских детей


